



# PRÉFET DES PYRÉNÉES- ATLANTIQUES

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### EXERCICE ANNUEL DE SECURITE CIVILE AU TUNNEL DU SOMPORT : LE SUCCES D'UNE COORDINATION ETROITE ENTRE L'ESPAGNE ET LA FRANCE

à Pau, le 19 octobre 2023

Ce jeudi 19 octobre 2023, a eu lieu l'exercice annuel binational de sécurité civile entre la France et l'Espagne au Tunnel du Somport. A cette occasion, le Plan de Secours Binational a été testé. Le délégué du Gouvernement espagnol, Fernando BELTRAN, le subdélégué du Gouvernement à Huesca, José Carlos CAMPO, le délégué territorial du Gouvernement d'Aragon, Javier BETORZ, et la sous-préfète d'Oloron-Sainte-Marie, Marion Aoustin-Roth, ont participé à l'exercice organisé durant cette journée.

Environ 150 personnes ont participé à cet exercice simulant un accident de camion transportant des marchandises dangereuses et un accident du travail à l'intérieur de l'infrastructure.

L'exercice consistait en la simulation d'un accident dans la partie espagnole du tunnel, provoqué par un incendie sur l'essieu arrière d'un camion transportant de l'ammoniaque en solution. Du fait des dégagements de fumée, un sur-accident par l'arrière s'est ensuite produit entre deux véhicules, faisant au total 9 blessés dont l'état de santé individuel variait.

Une fois l'incendie éteint grâce aux moyens engagés, un opérateur est tombé du haut d'une citerne lors des opérations de transfert de la matière dangereuse entre la citerne endommagée et celle-ci, provoquant des blessures graves.

L'exercice a permis de vérifier la réponse apportée par les services mobilisés français et espagnols à chacune de ces situations. Cet exercice s'est déroulé de manière satisfaisante tant dans le temps que dans la forme.

Cet exercice a permis de tester la chaîne de commandement et de tester la mobilisation d'un ensemble de services impliqués : le personnel du ministère des Transports espagnol, les

#### Cabinet du préfet

Bureau de la représentation de l'État  
et de la communication interministérielle

##### Pôle communication (réservé à la presse)

###### • En journée :

Tel : 05 59 98 24 50 | 06 26 14 12 79

pref-communication@pyrenees-atlantiques.gouv.fr

###### • En soirée, de 18h30 au lendemain 8h et le week-end, du vendredi 18h30 au lundi 8h (astreinte communication) :

Tel : 06 15 20 31 38

pref-astreinte-communication@pyrenees-atlantiques.gouv.fr

2 rue du Maréchal Joffre, 64 021 Pau Cedex

Tel : 05 59 98 24 24

[www.pyrenees-atlantiques.gouv.fr](http://www.pyrenees-atlantiques.gouv.fr)

@prefet64    

différents services de protection civile et d'urgence, la Croix rouge, les services de sécurité et de secours espagnol et français (groupement de gendarmerie départementale, SDIS64, SAMU 64) et les services du Gouvernement espagnol et ceux de la préfecture et de la direction départementale des territoires et de la mer.

Cette année, à l'occasion des 20 ans du Tunnel du Somport, l'exercice annuel de sécurité civile a été couronné de succès, les autorités soulignant « l'étroite coordination » entre la France et l'Espagne lorsqu'il s'agit de faire face aux urgences transfrontalières, comme l'a souligné le délégué du Gouvernement espagnol, Fernando BELTRAN.

Compte tenu de l'importance des infrastructures pour les communications transfrontalières, « il est de la plus haute importance de procéder à une répétition générale de mobilisation de tous les services d'urgence des deux côtés de la frontière », selon le délégué territorial du Gouvernement d'Aragon.

Depuis le début de l'année 2023, la moyenne quotidienne des véhicules qui circulent dans le Tunnel du Somport est de 1 684, dont 412 poids lourds et 22 véhicules contenant des marchandises dangereuses.

En 2022, la moyenne était de 1 303 véhicules par jour, avec une circulation de 475 559 véhicules sur l'ensemble de l'année.

La moyenne quotidienne pour 2023 est de près de 30 % supérieure à celle de 2022. En comparaison, en 2004, première année complète d'exploitation de l'infrastructure, la circulation était de 1 038 véhicules par jour et de 379 941 par an. Il y a 25 % de véhicules en plus en circulation par an aujourd'hui par rapport à 2004 dans le Tunnel du Somport.